

## **Organizaciones nacionales e internacionales rechazan señalamientos de exvicepresidente Vargas Lleras contra activistas que se oponen al *fracking* en Colombia**

*Latinoamérica, 24 de septiembre de 2019.*

Las organizaciones nacionales e internacionales y las personas abajo firmantes rechazamos de manera enfática la estigmatización hecha por el exvicepresidente de Colombia, Germán Vargas Lleras, contra la Alianza Colombia Libre de Fracking y contra su integrante, el líder social Carlos Andrés Santiago.

El pasado 22 de septiembre, en su columna del diario El Tiempo, el señor Vargas realizó acusaciones graves e infundadas contra la Alianza y contra el señor Santiago en razón de su activismo y del uso de acciones judiciales contra el uso de *fracking* en Colombia.

Estar a favor o en contra del *fracking* es parte del debate público. Atacar a las personas que realizan activismo ambiental por ejercer sus derechos a la libertad de expresión y asociación, o por hacer uso de recursos judiciales, es inaceptable. El activismo ambiental es una actividad legal y legítima que, en lugar de ser estigmatizada, debe ser protegida en una democracia.

El exvicepresidente Vargas tiene una voz poderosa que implica responsabilidades. Los ataques públicos contra líderes sociales en Colombia incrementan el riesgo para su vida e integridad.

Exigimos al gobierno colombiano garantizar los derechos de las personas y organizaciones integrantes de la Alianza Colombia Libre de Fracking a reunirse, expresarse y a recurrir a la justicia.

Alianza Latinoamericana Frente al Fracking.

Alianza Colombia Libre de Fracking.

Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente, AIDA.

Greenpeace Colombia.

Observatorio Petrolero Sur, Argentina.

Red por la Justicia Ambiental de Bolivia.

Red por la Justicia Ambiental de Colombia.

Fundar, Centro de Análisis e Investigación. México.

Fundación Comunidades Unidas de Colombia.

Fundación BioSierra Nevada.

Asoquimbo.

Equipo Jurídico Pueblos.

Fundación Sindical Funtramiexco.

Corporación Simbiosis.

Asociación Comunitaria Fortaleza de la Montaña.

Amigos del Río San Rodrigo.

Alejandro Mazuera.

Alianza Colombia Libre de Fracking de la Sierra Nevada De Santa Marta.

Susana Muhamad.

Manuel Rodríguez.

Roberto Ochandio.

Fundación Alma.

CENSAT agua viva, amigos de la tierra Colombia.

Comité Municipal de Derechos Humanos de CREDHOS, Sabana de Torres, Santander.

Mujeres del Común, Santander.

Movimiento Social en defensa de los Ríos Sogamoso y Chucuri.

Red Nacional del Agua en Colombia.

Colectivo de Abogados Luis Carlos Pérez CCALCP.

Rodrigo Negrete Montes.

Asociación Nacional de Usuarios Campesinos ANUC.

Sindicato Empleados de la DIAN.

Colectivo por la Protección de la Provincia de Sugamuxi.

Corporación Compromiso- Observatorio de conflictos ambientales.

Corporación SOS Ambiental, Comité Ambiental en Defensa de la Vida.

Red de Comités Ambientales del Tolima.

Movimiento Nacional Ambiental.

Mesa Hídrica del Piedemonte Llanero.

Sinaltrainal Junta Nacional.

Corporación Podion.

Asociación de Campesinos y Comunidades Sin Tierra del Cesar.

Mesa Ambiental Franciscana.

Corporación Terrae.

Centro de Información sobre Empresas y Derechos Humanos.

Comité por la Defensa del Agua y el Páramo de Santurbán.